
「未来に伝える山形の宝」事業 

氷河期の埋没林 

ア ン ケ ー ト 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 25 人） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内  17 人 

（松原 2、駅前 1、下谷柏 1、谷柏 2、台谷柏 1、上谷柏 1、南山形住宅 1 

蔵王第二 2、南松原 5、市営 1） 

イ 南山形地区外   8 人 

 （南二番町 1、飯田 1、鈴川 1、城西 1、花楯 1、その他 3） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性 16 人   イ 女性 9 人 

         

☆ 年 齢 は ア･５０代 2 人  イ ６０代 13 人  ウ ７０代 10 人                 

 

           

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。（回答複数） 

        ア 講演会チラシ   13 人 

イ 人から聞いて    4 人 

ウ  コミセンだより   10 人 

         エ ホームページ      0 人  

 オ 掲示ポスター    0 人 

  

                   

３，開催日時の設定はどうでしたか。（回答 40 人） 

ア 良かった                               21 人     

イ その他  月・金曜日             1 人 

残暑がきびしく時期を考慮してほしい 2 人 

月・火曜日       /       1 人  

  

 

４，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。（回答 18 人） 

  ・谷柏の埋没林、初めて見ました。環境も整えて下さって地域の方々の努力に感謝し

ます。仙台の「地底の森ミュージアム」は、5ｍも堀ったとのこと。維持管理がきち

んとされており街中の博物館、五感に響くアプローチも良かったと思います。企画

して下さった先生方どうもありがとうございました。 

  ・近県の史跡探訪を希望します。今日の現地研修、普段見られない「地底の森ミュー

ジアム」を見学できて有難たかったです。皆さんご苦労様でした。 



  ・大変良い企画でした。山野井先生の解説、地元の人の話と県の方の話が分かりやす

く、自分たちの繋がりがよく分かりました。ありがとうございました。お食事・休

憩場所も良かったです。 

  ・未来の宝「創生ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ」は、夢があり、未来の南山形地区が魅力ある住みやすい楽

しい地域となる。それは発信が出来て山形市のモデル地域になればとってもうれし

く思う。人―自然―食―観光（人にやさしく住みやすい町づくり）すごい学びのあ

る周遊見学会でした。貴重な宝物もいただき 150％の感動でした。 

  ・二万年前の樹根を見てびっくりした。皆さん方と楽しく見学できて良かった。 

  ・「地底の森ミュージアム」に初めて行きました。そこの説明と須川の埋没林の説明を

聞いて須川の埋没林の重要さが分かりました。何とか後世に残せばと思いました。

企画、実行して下さった皆さんに感謝します。ありがとうございました。 

  ・もう少し涼しくなってから良いのでは。 

  ・埋没林２回目の参加でした。改めて氷河期の昔の時間に、自然の歴史を再確認しま

した。地底の森ミュージアムも更に深く勉強になりありがとうございました。昼食

もおいしく楽しい一日ありがとうございました。 

  ・地元の谷柏埋没林は、何度も見ておりますが、本数が減っているようです。仙台の

ミュージアムを見学して、その文化遺産的の高さに驚かされました。大規模でなく

とも是非、保存対応を考えていただきたいと思います。（山野井先生によるといずれ

流されて消滅するとのこと。地元の遺産なんとも惜しい気がします。） 

  ・埋没林のある地域住民として貴重な経験をされてもらった。何らかの形で保存とい

うものの実際の川原で太古に思いをはせることもいいなと思う。自然の営みでなく

なってしまうというのは一概に悪いとも言えないのでは？ 

  ・地底の森ミュージアムは、二回目ですが原始人の踊り等もあり大変良かった。そし

て、谷柏の埋没林も何とか永久保存が望まれることを感じました。 

  ・ミュージアムを見学して谷柏埋没林の貴重さを強くした。十数年で 30 数本から 8 本

に減っている。「絶滅危惧林!!」先生が「河川内なので…」と語っておられたが、直

上流に護床ブロックが設けられて橋を守っているが埋没林は大雨の度に洗掘される。

早急に埋没林直下流に護床ブロックを設置すべきと思います。 

  ・埋没林を初めて見ることができ、山野井先生のお話を聞くことができ、二万七千年

前の様子が知れて良かった。地底の森ミュージアムもガイド付きで良かったです。

お昼もおいしかったです。 

  ・埋没林の管理、保存が重要。時間をかけないで検討すべき。このプロジェクトがき

っかけになってくれればと思う。 

  ・楽しく勉強しました。またよろしくお願いします。 

  ・地底の森ミュージアムの施設（展示、保存）と植物園の規模に驚いた。 

  ・埋没林の保存のヒントになった。すばらしい企画でした。 

  ・良かった。 

  ・仙台市の「地底の森ミュージアム」見学によって谷柏の埋没林の重要性を再認識し

た。須川河川敷周辺への保存、展示施設の設置（建物又は公園等）を強く希望する。 

 

         

 

－ ご協力ありがとうございました。― 



 南山形コミュニティセンター 

 


